

Epernon, une cité industrielle

Maison d'Henri Epstein puis de Louis Dideron

Henri Epstein, né en Pologne le 14 janvier 1891, est un peintre juif.

Il s'installe à Paris, en 1912, et rejoint, « à la Ruche » ses amis Soutine, Chagall, Modigliani, Picasso, Miro, Dali, Juan Gris.....

A cette époque, vit aussi dans cette grande maison parisienne un peintre bordelais Dorignac qui a été ruiné après avoir boursicoté. Il a 4 filles et Henri Epstein épouse l'une d'entre elles.

Le Docteur Gilles, Maire d'Epernon, se rend souvent à la Coupole, célèbre café parisien à Montparnasse. C'est là qu'il rencontre Epstein. Dès le début de la guerre, le docteur Gilles lui suggère de vivre à Epernon, loin de la Gestapo. Il résidera jusqu'en janvier 1944 dans une maison rive de Monceau.

Sur dénonciation, il est arrêté, emmené à Drancy d'où il part en déportation vers l'Allemagne. Il meurt peu de temps après son arrivée au camp d'extermination d'Auschwitz

La maison d'Epstein fut rachetée par son beau-frère Louis Dideron, qui avait lui aussi épousé l'une des filles du peintre Dorignac.

Louis Dideron est né à Marseille en 1901. Après des études au Conservatoire de cette ville, il est admis à l'école des Beaux-Arts de Paris en 1924. Il devient professeur à l'école des Arts Appliqués puis à l'école des Arts Décoratifs.

Ses sculptures sont souvent monumentales. Trois d'entre elles ont été offertes à la ville d'Epernon par sa fille. Il meurt en 1980.



Epstein



Dideron